
　第 71回岐阜県社会福祉大会が、10月 31日に、長良川国際会議場で行われました。
　この大会で『優良社会福祉協議会』として北方町社会福祉協議会の『みんなのお家』が表彰されました。
　このように表彰されましたのも、北方町はじめ、町内の福祉団体の皆さま、地域のボランティアの皆
さま、本当に多くの方々が『みんなのお家』に関わっていただいたおかげです。ありがとうございました！
　『みんなのお家』では、子ども食堂や地域交流カフェ、子育てイベントなどを多数行っています。いろ
いろな方々がここで出会い新たなつながりが生まれることを願い、居場所づくりをして、地域の皆さま
の交流拠点にできたらと考えています。『優良社会福祉協議会』の名前に恥じぬよう、これからも引き続
き『みんなのお家』を皆さまと一緒に盛り上げていきたいと思います。
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みんなのお家が
第71回岐阜県福祉大会にて

表彰されました！



　新年あけましておめでとうございます
　皆様におかれましては、輝かしい新年をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。
　旧年中は、本会の運営並びに事業活動に対しまして多大なご支援・ご協力を賜り衷心より厚くお礼申し
上げます。
　長く続いた新型コロナウイルス感染症も昨年５月に５類感染症への移行と共に行動制限も緩和されまし
た。これからも感染症対策を継続し新たな志に向かって邁進する所存でおりますのでどうかよろしくお願
い申し上げます。
　令和の時代も６年目を迎え、少子高齢化や核家族化の一層の進行、高齢者や単身者世帯の増加、生活困
窮者の増大や地域での孤立など様々な課題が顕在化しています。また働き方改革や価値観の多様化さらに
は経済情勢の変化など、社会の姿が大きく変わりつつあります。今回のコロナがその追い打ちをかけ、ス
パイラル的上昇期にあるようにも思われてなりません。
　そんな混迷化する難しい世情の中にあって、これからも『魅力的な福祉のまち・北方町の創生』に向け、
本会がなすべき地域福祉の向上に尽力してまいります。
　本会では、大きく分けて「みんなのお家」の運営、福祉フェスティバルの開催やなんでも相談事業などの
『福祉推進事業』並びに居宅介護支援、訪問介護や通所介護及び障がい福祉事業所もちの木の運営に関する
『介護・障がい福祉サービス事業』など地域に密着した幅広い事業を推進しています。これからも“笑顔が
一番”“誰もが輝く”をモットーに、利用者一人ひとりの気持ちに寄り添い満足いただけるサービスを提供
できるよう努力してまいります。
　北方町社会福祉協議会と言うアドバンテージのもとにおいて、ひきつづき各種団体を初め地域の方々や
自治体とも連携・協働し、地域福祉を推進する中核的な団体として、『これからも住み続けたいまちづくり」
に取り組む所存でおります。今後ともより一層のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。
　新年が皆さんにとって素晴らしい年になる事を祈念して新年の挨拶とさせていただきます。

福祉功労表彰状の授与（敬称略・順不同）
永年にわたり地域福祉活動にご尽力された方々です。

　　　住田眞佐子（民生委員児童委員）
　　　後藤　美子（民生委員児童委員）
　　　武藤　隆広（民生委員児童委員）
　　　柳原　克博（民生委員児童委員）
　　　大野　　稔（民生委員児童委員）

表彰された皆さま
（左から後藤さん・住田さん・鷲見会長・大野さん・柳原さん・林副会長）

11 月 20 日表彰式の様子

新 年 挨 拶新 年 挨 拶

◆◆ 福祉功労者表彰  福祉功労者表彰 ◆◆

社会福祉法人　北方町社会福祉協議会

会　長　　鷲　見　正　行
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社会福祉協議会の会員募集にご協力ありがとうございました社会福祉協議会の会員募集にご協力ありがとうございました
　町民の皆さまをはじめ、各法人・団体の皆さま方のご理解ご協力により、本年度も多くの方々に会員
となっていただき、誠にありがとうございました。北方町内49の自治会と59の法人、また多くの個人
の皆さまに社協会員になっていただくことができました。
　皆さまからいただきました会費は、『魅力的な福祉のまち・北方町の創生』を推進するため、様々な福祉
事業の貴重な財源として、有効に活用させていただきます。
　また、会費の納入にあたりましては、自治会長様、福祉推進委員様、社協役員の皆さまに、格別のご
協力をいただきましたことに対して、この場をお借りして厚くお礼申し上げます。

ご協力いただいた法人の皆さま
（順不同・敬称略）

社協会費総額社協会費総額　　2,733,5002,733,500円円
自治会費合計　自治会費合計　1,936,5001,936,500円円
法人会費合計　  　法人会費合計　  　770,000770,000円円
個人会費合計個人会費合計　  　　  　　　27,00027,000円円

高田商会 株式会社 堀部工務店 巳好建設株式会社 株式会社 松浦トヨタ
リフトサービス 株式会社 愛岐通信

中京実業株式会社 有限会社篠原住設 一般社団法人
岐阜自家用自動車組合 山口歯科医院 リトナ株式会社

有限会社アゲイン 株式会社 松島屋 有限会社 中部衛生興産 株式会社 岐阜冠婚葬祭互助会 
岐阜葬祭 北方斎場 杉山こどもクリニック

北方医院 きらり皮フ科クリニック 株式会社 鷲見建設工業 有限会社ケイエーサプライ 医療法人若葉会
さとうファミリークリニック

株式会社 クミタデンキ 医療法人一心会 大野医院 株式会社大和 有限会社理容ミート 株式会社 デリ・ジャパン

株式会社安藤コンクリート 株式会社原野組 北方金融協会 小島登記事務所 野口整形外科内科医院

若原運送有限会社 学校法人 敬愛学園
北方幼稚園 藤倉自動車 株式会社 有限会社 揖斐・本巣

クリーナー 株式会社 美濃環境保全社

株式会社 わかのや 株式会社御菓子所吉野屋
平成店 株式会社アルテック 医療法人慈愛会

いとうレディースケアクリニック 株式会社わプらす

有限会社舩坂商店 株式会社小椋技工 有限会社 大野園芸 アルファ調剤薬局 北方町商工会

社会福祉法人 和光会 アンシンク株式会社 株式会社太洋社 堀伊木材株式会社 有限会社 住まいの
ステップアップ

ワカハラデンカ 株式会社 本巣タクシー 株式会社 斎藤リウマチ科・内科・
整形外科 北方動物病院 伊藤医院

有限会社ぽん太 林生花店 髙井建設 株式会社 Meiji Seika ファルマ株式会社
岐阜工場

令和５年度令和５年度

社会福祉協議会の会員募集にご協力ありがとうございました社会福祉協議会の会員募集にご協力ありがとうございました
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福祉協力園・福祉協力校だより

「地域の方との触れ合いを大切に」
　北方町内の保育園では、敬老会への参加・高齢者施設への訪問な
ど、地域の方との触れ合いを大切にしてきました。今年度の５月より、
新型コロナウイルス感染症は第５類に移行されましたが、今も感染
症対策を継続し、少しずつですが地域の皆さんとの交流も再開しています。
　今年度の敬老会は、参加された方にお祝いをしたいという思いから、メッ
セージカードを送りました。敬老会が終わって、施設で生活をしているおじ
いちゃん・おばあちゃんにも喜んでもらいたいという子ども達からの思いを

受け、クリスマスカードを作りました。
直接の交流はかなわなかったものの、人を思いやる気持ちをもって
取り組むことができました。これからも、地域の方との交流をどう
進めていくのかを子ども達と一緒に考える中で、相手の気持ちを思
いやるやさしい心を育てるなど、地域の中の保育園としての役割を
担っていきたいと思います。

「サツマイモの収穫を通して」
　今年５月に地域の方にお手伝いをいただき、子ども達がサツ
マイモの苗植えをしました。水やりをしたり草取りをしたり、
時にはサツマイモの生長の様子を見に行くなどして、収穫を楽
しみにしていました。

　そして、11月１日いよいよ収穫です。当日もお手伝いに来てくださっ
た地域の方が、子ども達がつるを引っ張ってより収穫を楽しめるように
と、予めうねにスコップを入れてくださいました。子ども達は友達と力を
合わせてつるを引っ張り、鈴なりに実った大きなサツマイモが出てくると
歓声を上げ収穫を喜んでいました。また、長く伸びたたくさんのつるを園
庭に持ち帰り、みんなでそれを使って綱引きや縄跳び、冠をつくるなどし
て遊びました。12月にはお世話になった地域の方をお招きして、焼き芋
大会をしました。この収穫を通して、地域の方への感謝の気持ちや栽培・
収穫の喜びを十分感じることができ、実食することで食育にまでつながり
ました。

北方町立保育園北方町立保育園

北方町立こども園北方町立こども園

クリスマスカードを作ったよ！

大きなサツマイモがたくさんとれたよ
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福祉協力園・福祉協力校だより

　９月21日 (木)に、本巣ライオンズ
クラブの皆さまよりご招待いただき、
鮎料理を食べにやなへ行ってきました。
　定番の塩焼きやフライ、雑炊などの
様々な調理法でいただく鮎料理はどれも大変美味しかったです。
お腹も心もいっぱいになり、大満足の一日となりました。
　また、本巣市障がい者就労支援センターのみつば、杉の子、
ほたるの３施設と久しぶりの再会も出来ました。
　やなへ行って、川を眺めながら鮎料理をいただくことはな
かなか出来ない経験です。このような貴重な機会をいただき、
本当にありがとうございました。

寄付のご紹介
寄付をいただき
ありがとうございます。

ちょっと　　　コーナーちょっと　　　コーナー脳トレ脳トレ

　矢印に従って読むと二字熟語
になるように□に漢字を入れて
ください。

答え：釈（会釈・解釈・釈然・釈明）

解 明
然

会

9月～11月末

　いただきました寄付については、
ご希望されます事業で大切に使わせ
ていただきます。あたたかいお気持
ちに感謝いたします。ありがとうございました。（敬称略）

社協へ
・和光会グループ………………………… 使用済み切手
・匿名……………………………………… 使用済み切手
・齋藤リウマチ科内科整形外科………… 使用済み切手
・匿名…………………………………………………… 靴
・匿名……………………………………… 使用済み切手
・JAぎふ女性部北方支店… ………………… 5,000円
・北方町赤十字奉仕団………………………… 5,000円
・匿名……………………………………… 使用済み切手
・匿名………………………………………… 20,000円
・北方町ジュニアリーダークラブ………… 13,496円
子ども食堂へ
・匿名………………………………………………… お米
・合同会社オーガニクル　代表山田正隆………… お米
・匿名………………………………………………… お米
・匿名………………………………………………… 缶詰
・小南克己…………………………………………… お米
・匿名………………………………………… 20,000円
・匿名………………………………………………… 食材
・大橋和代…………………………………………… お米

障がい福祉サービス事業所もちの木だより

本巣ライオンズクラブさまのご招待で本巣ライオンズクラブさまのご招待で
鮎料理をいただきました！鮎料理をいただきました！
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みんなでつくるみんなでつくる　　北方福祉フェスティバル北方福祉フェスティバル
ご協力・ご来場ありがとうございました！！ご協力・ご来場ありがとうございました！！

10月28日（土）福祉センター・円鏡寺公園にて、『北方福祉フェスティバル』を開催しました。子どもから高齢者
まであらゆる人々がふれあい、交流することにより、お互いの理解を図り、町民の福祉意識の高まりと、ふれあい
の輪の拡大を図ることを目的に開催しています。

町内の福祉団体の飲食ブースや体験ブースに、たくさんの方々にご来場いただき、大盛況のうちに無事終了する
ことができました。ご来場いただいた皆さま、ご協力いただいた皆さま、ありがとうございました。
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皆さんは北方町に「ふれあい・いきいきサロン」がいくつあるか
ご存じですか？

現在、北方町には15のサロンがあります。活動場所や活動内容は、
各サロンで異なり、それぞれの地域に合ったやり方で、お互いに交流したり楽しい時間を過ごすこと
で、仲間づくりや生きがいづくりの活動をしています。今回ご紹介する「カフェ俵町」ではどんな活動
をされているのか、「カフェ俵町」　代表 大野 教子 様に、サロン活動についてインタビューしました。

「カフェ俵町」ではどのような活動をしていますか？

一年を通して百歳体操と楽しいレクリエーション等を組み合せて年６回開催していますが、最近
は百歳体操の代わりに外部講師による体操教室や、健康についてのセミナーなども取り入れていま
す。また、生活安全教室として、「日常の生活で詐欺に会わない」を題材に寸劇の鑑賞会もあり、皆
さんで楽しみながら学んでいます。活動内容は、軸になるものは決めておいて、その他の内容につ
いては「何かやりたい事ありますか？」と聞きながら、皆さんの意見を取り込んで決めています。そ
んな中でとても楽しみにしていらっしゃる手芸については、毎年好評で、昨年は花餅づくりを開催
しました。材料は木の枝と紙粘土だけなので、手軽に簡単に出来ることから、皆さん楽しんで参加
されました。

サロン活動をしてきて、「良かったなぁ。」と思われることはありますか？

サロン以外の場所でもお顔を見かけると声を掛けてもらえて、地域の方々とコミュニケーショ
ンが取りやすくなったことです。サロンを通じて繋がっていくことは、とてもうれしいことです。

たくさんの貴重なお話をありがとうございました。今回のお話で、
「サロンに参加してみようかな？」また、「サロンを立ち上げてみようか
しら？」と思われる方がいらっしゃいましたら、ぜひ、北方町社会福
祉協議会（☎324-6550）にお気軽にご相談ください。

あなたの身近であなたの身近で
活躍している方のご紹介活躍している方のご紹介

カフェ俵町　代表 大野教子 様

サロンの活動内容は、「何をやったらよいのかなぁ？」と思われ
る方がいると思いますが、まずは体操などを軸に、簡単に参加で
きるゲーム的なものを組み合わせてやってみては、どうでしょう
か？私たちも最初は社協から輪投げなどのゲームをお借りして、
やったこともあります。また、他のサロンの見学に行き、自分の
サロンでは何をやってみたいのかを見つけてみるのもよいと思い
ます。サロンという地域の皆さんが集う場所がなくなってしまっ
てはいけないので、細く長く続けていくためには、あまり大きく
負担になることはしなくてもよいと思います。中には物足りない
と思われる方もあるかもしれませんが、次に役をされる方が負担
にならないように、やりすぎないように心掛けています。

サロンを新しく立ち上げてみたいと考えている方に何かアドバイスはありますか？

カフェ俵町の様子を
みることができます！

こちらから▶
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